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①第２次生涯学習推進計画

No 事業名
基本
施策

担当課 回答課 社会教育委員からの意見・質疑 回答

1 障がいのある方への学習支援 1-1-③ 公民館 教育政策課
明海地区に新設される、県立特別支援学校設置に関する啓発活動を
行ってほしい。

明海地区の住民及び保護者には説明会を開催し、設立の意義等につ
いて説明を行い、,また、説明会の資料等を市ホームページに掲載して
います。今後も、設置主体である千葉県や、学校と連携、協議を行い、
開校に向けて準備を進めてまいります。

3 福祉教育の推進 1-1-③
学校教育の中で、特別支援学校の新設の意義を市内の児童生徒に知
らせ、共生社会についての理解を図っていただきたい。

学校の教育活動の中では、地域の方とのふれあいや協働した活動をと
おして、子どもたち一人ひとりに、お互いを尊重し思いやること、一緒に
考え行動していくことの意味を考えさせています。引き続き、地域に存在
する具体的な福祉課題に気づき、考え、行動できる社会の担い手の育
成を目指していきます。

7 障がい者福祉推進事業 1-1-③ 障がい事業課 教育政策課
広く市民に、新設される県立特別支援学校の設立意義を伝えていただ
き、三校共立の意味について啓発をしていただきたい。

明海地区の住民及び保護者には説明会を開催し、設立の意義等につ
いて説明を行い、,また、説明会の資料等を市ホームページに掲載して
います。今後も、設置主体である千葉県や、学校と連携、協議を行い、
開校に向けて準備を進めてまいります。

8 自立支援協議会 1-1-③ 障がい事業課 教育政策課
新設される県立特別支援学校の受け入れ態勢の充実や市民への啓発
活動について協議していただきたい。

県立特別支援学校の受け入れ態勢、学区編制等については、設置主
体である千葉県が検討を行っているところです。今後も、設置主体であ
る千葉県や、学校と連携、協議を行い、開校に向けて準備を進めてまい
ります。

12 音楽ホール管理運営事業

4-2-④
4-2-①
4-2-②
4-3-①

「NO.13市民プラザ管理運営事業」の実績値と比較して、「NO.12音楽
ホール管理運営事業」の実績値は過大ではないか。

音楽ホールも、市民プラザと同様、開催する事業の参加者と、文化芸術
活動のための施設利用者を合わせた数を、利用者数として実績値に記
載しています。
今後も、より多くの市民の文化芸術に触れる機会と文化芸術活動の場
を提供していきたいと考えています。

13 市民プラザ管理運営事業

4-2-④
4-2-①
4-2-②
4-3-①

令和５年度実績値と令和６年度までの目標値の差が大きいが、目標達
成の見通しの根拠について伺いたい。

市民プラザの利用者数は、令和２年度に新型コロナウイルス感染症の
影響で大幅に減少しましたが、その後利用は年々増加し、回復傾向に
ある状況です。
今後も、より多くの市民の文化芸術に触れる機会と文化芸術活動の場
を提供していきたいと考えており、利用者数は増加していくと考えていま
す。

14-2 浦安市アートプロジェクト事業
4-2-④
4-2-①
4-2-②

成果指標の基準が不明確である。進捗状況「A評価」は、過大評価であ
ると考える。

本計画では、本事業への市民の関心度や、本市の魅力・課題等を学ん
だ人がどれだけ増えているかをはかるため、参加者数・来場者数を成果
指標として設定し、令和５年度の進捗状況を「Ａ評価」としました。
しかし、本事業の効果検証のためには、参加者の人数だけでなく、複数
年に亘り、継続的・多角的に評価していく必要があることから、目標に既
に到達していることを意味する「Ａ評価」から「Ｂ評価」といたします。

生涯学習課

生涯学習課

生涯学習課

指導課
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今後の生涯学習情報伝達の主要ツールになると思うが、目標値が低す
ぎる。市民への本システム利用に関する啓発活動を強力に展開してい
ただきたい。

令和５年度において19,000件を越える実績があるのに、目標値を上方
修正しない理由について伺いたい。

17 学習情報提供事業 1-2-①
成果指標、目標値、令和５年度実績値、進捗状況等、全てに関して見直
してほしい。SNSやコミュニティー新聞のみでは寂しい。

公民館主催事業をはじめとした学習情報の提供については、公民館情
報紙「ルネサンス」やWebサイト、ＳＮＳやコミュニティ新聞に加えて、学校
保護者連絡システム「キッズビュー」の活用も開始したところです。

21 教育情報誌発行事業 1-2-① 教育政策課 生涯学習課
「学校保護者連絡システム・キッズビュー」に「まなびねっとURAYASU」を
結び付けられないか検討していただきたい。

学校保護者連絡システム「キッズビュー」は、市立各小・中学校におい
て、学校と保護者との連絡をデジタル化するシステムです。
「まなびねっとURAYASU」とは利用目的が異なりますので、市から発信
する情報の目的等に応じて、両システムの効果的な活用に努めてまい
ります。

公民館 どのような理由により、事業内容の削除を行ったのか。
学習ニーズに応じた情報提供の中で、職員による情報の提供や相談業
務を包含した表現としたところです。

生涯学習課
公民館として当たり前の業務内容で、施策事業一覧に載せる必要性を
感じない。

公民館職員が市民の学習ニーズを的確に把握し、必要な情報を提供す
る当該事業は、学習相談体制の充実のための重要な業務の一つであ
ると考えています。

16
生涯学習情報提供システム運営事
業

1-2-①
4-2-①

学習相談事業23

生涯学習課

公民館

公民館

「まなびねっとＵＲＡＹＡＳＵ」の令和５年度のアクセス数は19,059件で、令
和11年度までの目標値18,000件を既に上回っていますが、令和４年度
からは約1,900件の減少となっています。掲載情報が最新のものに更新
されておらず当該システムを長期間利用していない団体・サークル等の
ほか、システム未利用の団体・サークル等があることなどが、アクセス数
減少の要因の一つと考えています。
今後、これらの団体等にシステムの情報更新や活用を促進するととも
に、市の生涯学習情報の効果的な発信に取り組みながら、目標値の修
正を検討していきます。

1-2-②
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28 まなびサポート事業の推進 1-2-② 教育センター 教育政策課
県立特別支援学校新設の機運醸成のために、設立の意義や役割につ
いて広く市民に対し啓発活動を行ってほしい。

明海地区の住民及び保護者には説明会を開催し、設立の意義等につ
いて説明を行い、,また、説明会の資料等を市ホームページに掲載して
います。今後も、設置主体である千葉県や、学校と連携、協議を行い、
開校に向けて準備を進めてまいります。

目標値に対して、実績値が低い。（令和５年度実績値１、進捗状況C評
価となっている。）施策事業像が見えてこない。

令和５年度実績値１から、目標値５（令和６年度までに）、７（令和11年度
までに）を達成出来るようになるための具体的な方策について伺いた
い。

目標値に達しなかった理由が述べられ、目標値が下げられているが、そ
もそも共働きの増加や、それ以外の環境の子ども全てが保育園等を利
用できる制度の開始等、社会環境の変化について事業の意義や今後に
ついての見解を伺いたい。

時代に即した事業を設定するとともに多くの対象者が利用できるよう、
日程や時間等について検討していきます。

「NO.50～53の事業」について、現状分析の文章に同じ表現を使用して
いる。目標値の見直しとあり、進捗状況C評価となっている。内容を再度
検討してほしい。

令和5年度までは、「感染症の影響で、中止・延期・縮小などとなったが、
令和６年度以降、事業を再開・拡大し、今後実績が伸びる見込み」とし、
「C評価」としたものです。目標につきましては、ある程度感染症の影響
が残るものと判断したものです。

51 青少年対象事業 1-1-①
「NO.50～53の事業」について、現状分析の文章に同じ表現を使用して
いる。目標値の見直しとあり、進捗状況C評価となっている。内容を再度
検討してほしい。

令和5年度までは、「感染症の影響で、中止・延期・縮小などとなったが、
令和6年度以降、事業を再開・拡大し、今後実績が伸びる見込み」とし、
「C評価」としたものです。目標につきましては、ある程度感染症の影響
が残るものと判断したものです。

47 生涯学習推進体制の充実 3-3-①

50 乳幼児・親子対象事業 1-1-① 公民館

公民館

生涯学習課
多くの事業において、関係課が協力しながら事業を実施しているところ
ですが、今後は、各課の課題を共有し、調整する機会の充実を図るな
ど、より一層の連携に努めてまいります。
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目標値に達しなかった理由が述べられているが、社会情勢や市民ニー
ズの変化についての調査は実施しているか。また、その点についての
見解を伺いたい。

社会情勢の把握に努めるとともに、利用者アンケート等を通してニーズ
を捉え、事業展開していきたいと考えています。

「NO.50～53の事業」について、現状分析の文章に同じ表現を使用して
いる。目標値の見直しとあり、進捗状況C評価となっている。内容を再度
検討してほしい。

令和5年度までは、「感染症の影響で、中止・延期・縮小などとなったが、
令和6年度以降、事業を再開・拡大し、今後実績が伸びる見込み」とし、
「C評価」としたものです。目標につきましては、ある程度感染症の影響
が残るものと判断したものです。

53 高齢者対象事業 1-1-①
「NO.50～53の事業」について、現状分析の文章に同じ表現を使用して
いる。目標値の見直しとあり、進捗状況C評価となっている。内容を再度
検討してほしい。

令和5年度までは、「感染症の影響で、中止・延期・縮小などとなったが、
令和6年度以降、事業を再開・拡大し、今後実績が伸びる見込み」とし、
「C評価」としたものです。目標につきましては、ある程度感染症の影響
が残るものと判断したものです。

84
青少年ネット被害防止（ネットパト
ロール）事業

1-1-④
進捗状況A評価とあるが、SNSでの個人情報の収集・公開は限界があ
る。抑止効果はあるが、本事業の成果の過大評価は危険と考える。

青少年の利用が増えている様々なＳＮＳがあるため、検出サイトの対象
を拡大していきます。

122 図書館資料の充実 2-1-②
現状分析において、「蔵書の充実を図った」とあるが、成果指標に設定さ
れている目標値が、暫時低下している。進捗状況B評価の理由も知りた
い。

目標値については、「（仮称）浦安市子ども図書館」の開館を見据えて設
定しましたが、計画の延期に伴い、修正を行いました。図書の購入冊数
は減少しているものの、市民要望の高い図書や、分野ごとに必要な図
書をバランスよく購入し、蔵書の充実を図ることができたため「B」評価と
しました。

127 青少年館管理運営事業 2-1-②
現状分析より、利用者離れを心配する現場の声が分った。評価をもと
に、具体的な対応策を記載していただきたい。

施設の利用に関する周知活動に加え、施設利用のきっかけづくりとし
て、イベントチラシの全校配布や公民館や児童センターへのイベントポ
スター掲示を行い、利用の促進を図ってまいります。

52 成人対象事業 1-1-① 公民館

青少年センター

公民館

青少年課

図書館
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128
青少年交流活動センター管理運営
事業

2-1-②
現状分析より、利用者離れを心配する現場の声が分った。評価をもと
に、具体的な対応策を記載していただきたい。

新たな利用者の確保に向けて、市内、市外それぞれで以下の取り組み
を行います。
【市内、小中学校や高校等への取り組み】
市内、小中学校や高校等へニーズ調査を実施すると共に、他市での

青少年施設の運営状況を把握し、これまでの利用実績などから現在の
施設で不足している部分の洗い出しを行い、市内利用者の促進に向け
周知方法や改善策を検討します。
【市外の学校や青少年団体への取り組み】
（一社）浦安市観光コンベンション協会と連携し、市外からの観光客誘

致や教育旅行誘致の促進を図るため開催している「（公財）千葉県観光
物産協会主催の千葉県観光商談会」の場でうら・らめ～るのPRを行うこ
とで、市外の学校や青少年団体の利用を促進します。

129 青少年交流施設管理運営事業 2-1-②
現状分析より、利用者離れを心配する現場の声が分った。評価をもと
に、具体的な対応策を記載していただきたい。

新浦安駅の改札前や、新浦安イオン、浦安駅近くのダイエーに、青少年
交流広場に関するポスターの掲示を行い、新たな利用者の確保に向け
て、周知を行います。

131 サークル・団体活動支援事業
2-2-①
3-1-①

「事業目的」の内容から、どのような支援を行うのか分からない。具体的
な支援方法を記載していただきたい。

サークル活動の活性化に向け、Webサイトや紙媒体で情報発信するほ
か、体験型事業を共同開催するなど、団体支援に取り組んでいます。

135 学習成果の発表
2-2-②
3-1-①

令和５年度の公民館の文化祭や成果発表会は、規模を押さえた消極的
な計画に思えた。公民館利用団体や市民のニーズに応えられたか疑問
に思う。早急にコロナ禍以前の体制に戻していただきたい。

公民館文化祭については、運営に関する担い手不足等が課題となって
いるとともに、参加者の意見も様々寄せられています。現状、それらの
意見等を踏まえながら、取り組んでいるところです。

146 地域の人材活用・育成事業 3-1-②
浦安市の持続可能な生涯学習体制確立のためには、公民館を核とした
地域人材の育成と活用が重要となり、公民館の今後の大きな課題と考
える。目標値の見直しだけではなく、具体策の検討をお願いしたい。

地域の貴重な人材を活用していくことが、生涯学習の発展に効果的であ
ると考えています。つきましては、引き続き効果的な人材の育成と活用
に努めてまいります。

公民館

公民館

公民館

青少年課

青少年課
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157 生涯学習職員研修 3-3-②
市民に奉仕し、職責を全うするために、公務員としての研修は義務であ
り権利である。進捗状況C評価については、早急に改善をしてほしい。
他課に見られるように、多様な研修方法があると思う。

研修により職員の職能の向上を図ることは重要と考えていることから、
職員の個々のニーズに応じて、効果的に研修を受講できるようにしたい
と考えています。国や県が例年、年間通して計画している研修以外に
も、研修の機会があれば随時職員に周知し、学べる機会を充実させて
いきます。

160 公民館職員研修 3-3-②
市民に奉仕し、職責を全うするために、公務員としての研修は義務であ
り権利である。進捗状況C評価については、早急に改善をしてほしい。
他課に見られるように、多様な研修方法があると思う。

これまでも研修の参加等を促しているところですので、引き続き職員の
資質向上に努めてまいります。

170
ふるさと浦安の歴史・地域学習の充
実

4-1-①
社会科教員による、中学生向けの副教材（歴史・地理）の作成を進めて
いただきたい。中学生の郷土理解を高めることが、成果指標の実績値を
上げる鍵になると考える。

学習指導要領に基づき、浦安市では、小学校３・４年生を主な使用者と
して想定して、社会科副読本及び同指導書を作成しているところです。
昨年度は、浦安市の環境に関する発展教材も郷土博物館と共同で作成
しています。中学校の学習指導要領上、地域教材のみの副読本を作成
する必要はありませんが、これらの副教材はデータ化されています。小
学校の復習時など、中学校でも必要に応じ活用できるようになっていま
すので、中学校教員に対しても社会科副読本・同指導書に関する周知
を図っていきます。

180 文化振興事業 4-2-②
市民参加の事業が止まっている。市民が待っていると思うので、再開の
努力をお願いしたい。

文化振興事業の対象としている 「市民演奏会」、「市民ミュージカル」、
「うらやす文化市場」については、指定管理者や市民団体などが市民参
加による類似事業を実施しているところです。
市が主催する必要の有無については、今後、他の実施主体の状況をみ
ながら、検討してまいります。

189 青少年文化・芸術支援事業 4-3-①
目標値と令和５年度実績値の差が大きい。目標値の修正について検討
してほしい。

青少年文化・芸術支援事業は、現在「うらやす管弦楽体験会」のみを実
施しております。今後は、目標値の修正も含め、事業全体の新たなあり
方を検討してまいります。

生涯学習課

生涯学習課

指導課

公民館

生涯学習課
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「第２次浦安市生涯学習推進計画・浦安市生涯スポーツ推進計画」に係る施策事業の進捗状況について

＜社会教育委員からの意見・質疑と回答＞（令和６年６月20日開催・令和６年度第２回定例社会教育委員会議）

②生涯スポーツ推進計画

No 事業名
基本
施策

担当課・回答課 社会教育委員からの意見・質疑 回答

1-2 幼児期体力向上支援事業
1-1-①
1-2-①
3-1-①

市民スポーツ課
市行政でしかできない素晴らしい幼児教育事業だと思う。評価を上げて
もよいと思う。

成果指標を参加人数としており、令和６年度までの目標値に及ばないこ
とから評価を「C」としています。今後、成果指標や目標値の変更も検討
します。

5 少年スポーツ団活動支援事業

1-3-①
2-2-②
4-1-②
4-2-①

市民スポーツ課
少子化による入団者の減少や指導者の不足等、運営に苦労がある現
状が窺えた。補助金交付のみでしたら、評価を上げてもよいと思いま
す。

成果指標を会員数としているため、今後、成果指標の変更を検討しま
す。

12 東京ベイ浦安シティマラソン
1-1-①
4-1-①
4-1-②

市民スポーツ課
令和５年度実績値76.9%、進捗状況C評価は、雨天による参加者が減少
したのだと思う。現状分析していただきありがたい。

成果指標の目標値に照らし合わせ現状分析を行います。

18
スポーツ推進委員連絡協議会支援
事業

1-2-③
2-2-①
2-2-②
4-1-②

市民スポーツ課
スポーツ委員の成り手が少なく、進捗状況C評価となるのは残念であ
る。市民大学に養成講座の開設を依頼をしたらどうか。

スポーツ推進委員のなり手の養成に向け、市民大学の講座開設も含
め、スポーツ推進委員の活動を広く周知する方法について、協議、検討
していきたいと考えています。

31
生涯学習情報提供システム運営事
業

2-1-③ 生涯学習課
「学校保護者連絡システム・キッズビュー」に「まなびねっとURAYASU」を
結び付けられないか検討していただきたい。

学校保護者連絡システム「キッズビュー」は、市立各小・中学校におい
て、学校と保護者との連絡をデジタル化するシステムです。
「まなびねっとURAYASU」とは利用目的が異なりますので、市から発信
する情報の目的等に応じて、両システムの効果的な活用に努めてまい
ります。
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